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Les terminaisons des genres 
en général

� En général, on ajoute -e au féminin

Mais…
� -ien -ienne magicien / magic ienne

� -on -onne champion / champi onne

� -eur -euse voleur / vol euse

� -teur -teuse ou -trice acteur / ac trice

� -if -ive            sportif / sport ive

� -oux -ousse ou ouse roux / r ousse

jaloux / jal ouse
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Attention !

� En général, quand le masculin se termine par -e, 
on change seulement l’article :

un concierg e une concierg e

� Cas particuliers
� Un garçon, un fils / une fille
� Un homme, un mari / une femme
� Un monsieur / une dame
� Un copain / une copine
� Un roi / une reine Un prince / une princesse
�
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Le genre masculin

� -age le gar age, le from age, le mén age…

* la plage, la cage, la page, la nage, l’image

� -ment le gouvernement, le monument, le médicament…� -ment le gouvernement, le monument, le médicament…

� -eau le bureau, le couteau, le carreau…

� -phone le téléphone, le magnétophone…

� -scope le microscope, le télescope…

� -isme le réalisme, le socialisme…
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Le genre féminin

� -tion la situation, la solution, la réalisation…

� -sion la décision, la télévision…

� -té la société, la réalité, la bonté, la beauté…� -té la société, la réalité, la bonté, la beauté…
** le côté, l’été, le comité, le député, le pâté

• -ette la bicyclette, la trompette, la casquette
-ance la connaissance, la dépendance, la ressemblance
-ence la référence, la permanence, la présence…
-ure la culture, la peinture        , la nourriture…
-ode/-ade/-ude la méthode, la salade, la certitude…
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Ces mots sont masculins :

� Un probl ème

� Un mod èle

� Un progr amme

� Un dom aine� Un mod èle

� Un syst ème

� Un gr oupe

� Un dom aine

� Un vol ume
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Les noms d’animaux

� Le chat / la chat te
� Le chien / la chi enne
� Le coq / la poule
� Le bœuf / le taureau / la vache
� La mouche (genre unique)

� La souris (genre unique)
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Les noms au pluriel

� La majorité des noms prennent –s
un crayon des crayon s

• Un œil des yeux• Un œil des yeux

� Les noms avec -s, -x ou -z au singulier restent identiques
un/ des bas, une/ des croix, un/ des nez

� Les noms en -eau deviennent -eaux
des chapeaux   des manteaux
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Les noms au pluriel

• Les noms en -eu deviennent -eux

Un chev eu des chev euxUn chev eu des chev eux
Un jeu des j eux

* Un pneu bleu / des pneu s bleu s
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Le pluriel des noms communs

� Les noms en -al deviennent -aux
un journ al  un chev alun journ al  un chev al
des journ aux     des chev aux

Mais…
* Un carnav al banal des carnav als banals
Un bal fatal des b als fatals
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Suite …

� Quelques noms terminés par -ou prennent 
un -x au pluriel. Les autres prennent -s.

– des bijou x
– des caillou x
– des genou x
– des chou x
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Certains pluriels irréguliers

� Un œil des yeux

� Madame Mesdames

Monsieur Messieur s� Monsieur Messieur s

� Mademoiselle M esdemoiselle s

� Prononcez bien :

� Un œuf / des œufs un b œuf / des b œufs

[neuf ] [zeu] [b euf ] [b eu]
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